

Beschluss des Beirats Östliche Vorstadt vom 05. September 2019

zur

Benennung einer Fläche in dem kurz vor dem Concordia-Tunnel von der Schwachhauser Heerstraße abgehenden Teil der Herderstraße in

„Concordia-Platz“

Der Straßenraum neben dem ehemaligen Concordia-Theater soll den Namen Concordia-Platz erhalten.

Es handelt sich dabei um den kurz vor dem Concordia-Tunnel von der Schwachhauser Heerstraße abgehenden Teil der Herderstraße. Dieser Teil der Straße wurde bereits vor Jahren auf Initiative der Anwohner und des Beirats Östliche Vorstadt für die Durchfahrt von Pkw gesperrt und mit großem Aufwand platzähnlich gestaltet. So wurden u. a. mit Beiratsmitteln Bäume gepflanzt und Spielgeräte beschafft. Es gibt in dieser Straße von einem Künstler aufwändig gestaltete Mosaikbänke zur Verbesserung der Aufenthaltsqualität, die von den Anwohner*innen bezahlt wurde. Auf dem Platz befinden sich zwei historische Leuchten, die der Besonderheit dieses Ortes Nachdruck verleihen.

Zum großen Bedauern vieler Bremer und insbesondere auch der Anwohner*innen musste 2016 das Concordia-Theater abgerissen werden und einem Neubau Platz machen. Intensive Verhandlungen zwischen Anwohnerschaft, Beirat und Ortsamt sowie der beteiligten Behörden mit dem Investor haben dafür gesorgt, dass dieser Platz nach den Bauarbeiten wiederhergestellt wurde. Durch die Mosaikbänke, die historischen Lampen, die mittlerweile vier Bäume und die niveaugleiche Pflasterung hat sich der Platzcharakter nach dem Neubau inzwischen dauerhaft manifestiert.

Dieser Platz wird im Sprachgebrauch nicht nur der der Anwohner*innen, sondern auch von vielen anderen Bremern bereits seit Jahrzehnten "Concordia-Platz" genannt. In Google-Maps wird dieser Ort als "*Unnamed Road*" bezeichnet. Der Neubau hat die Postanschrift „Schwachhauser Heerstraße 17“ und wäre von einer Namensgebung daher nicht betroffen. Weitere Gebäude gibt es hier nicht. Die Schaffung von innerstädtischen Plätzen, Aufenthaltsräumen und Spielflächen ist politisch gewollt und auch für die Eintragungen in Stadtpläne, Navigationsgeräte etc. macht eine Namensgebung dieses Ortes Sinn.

Die Anwohner*innen haben beim Beirat daher den Antrag gestellt, diesen Platz „Concordia-Platz“ zu benennen. Der Fachausschuss für Bauen, Wohnen und öffentlichen Raum des Beirats Östliche Vorstadt unterstützt diesen Antrag und hat daher folgenden Beschluss gefasst:

Beschluss:

Der Beirat Östliche Vorstadt beschließt, den kurz vor dem Concordia-Tunnel von der Schwachhauser Heerstraße abgehenden Teil der Herderstraße künftig Concordia-Platz zu benennen.

Der Beschluss wurde einstimmig gefällt.

Bremen, den 05. September 2019

Der Fachausschuss für Bauen, Wohnen & öffentlicher Raum des Beirats Östliche Vorstadt